

可決した意見書

議会は、地方自治法第99条の規定に基づき、地方公共団体の公益に関する事件について、意見書を提出することができます。今定例会では、次の意見書を多数の賛成により可決し、鎌倉市議会として内閣総理大臣及び関係省庁などに送付しました。

緊急地域雇用創出特別交付金事業の継続及び改善を求めることに関する意見書

低迷する経済環境の中、地方公共団体の創意工夫に基づいて、より効果的に事業を実施し、緊急かつ臨時の雇用・就業機会の創出を図ることを目的に、平成11年度から13年度までに緊急地域雇用創出特別交付金が、14年度から16年度までの措置として緊急地域雇用創出特別交付金が、国から県を通して各市町村に交付され、雇用期間や事業内容についての制約が厳しいなどの課題を抱えながらも、一定の雇用創出効果を上げてきたところです。

しかし、長引く経済の低迷を反映して、雇用情勢が好転する状況ではなく、今後も厳しい情勢が続くものと予想される中、この交付金事業は平成17年3月に終了し、政府はその後の対応策について明確な方向を示していない。

よって、政府におかれでは、失業者に対する就労対策事業として、次の施策を継続して実施されるよう強く要望する。

1 現在、実施している緊急地域雇用創出特別交付金事業を平成17年度以降も継続して実施すること。

2 継続に当たっては、失業者の就労に役立つよう、実施要綱や運用方法などを、実施主体である地方自治体が運用しやすいよう改善すること。

義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書

義務教育費国庫負担制度は、教育の機会均等と教育水準の維持向上を目的として制定されたものであり、また、日本の次代を担う主権者を育成するという國の責任を果たす立場に立って設けられた制度である。

ところが政府は、現在、三位一体改革の一環として、2006年度までに義務教育費国庫負担制度の見直しを行い、義務教育費を地方自治体負担にしようとしている。しかしこの変化は、地方自治体の財政力に大きな格差がある現状に照らし、自治体によって教育の質に地域格差を生むという重大な結果を招くこと必至である。特に、過疎に悩む地方を初め財政力の乏しい地方に住む子供たちが、十分な教育を受ける機会を奪われることになりはしないかが強く危惧される。また、学校事務職員・栄養職員給与費の国庫負担制度からの除外も、学校教育に否定的影響を及ぼすものであり、許されではない。

さらにこの変化は、教育の目的を遂行するために必要な諸条件の整備確立といふ点からも、義務教育費国庫負担制度の廃止に強く反対するものである。

教育は、子供たちの健やかな成長と日本の将来を明るく開拓する崇高な使命を持っている。我々は、教育のためには最良の条件を整備すべきであり、国はその先頭に立るべきであると考える。ましてや、教育の危機とまで言わわれている昨今の事情を見るにつけ、この立場に立てる努力が一層強く求められていると言えるのである。

よって政府におかれでは、義務教育費国庫負担制度を堅持するとともに、最も優れた教育条件整備に向けて一層努力されるよう強く要望する。

学習状況調査の結果は

一思考力、表現力に課題

神奈川県では、授業の理解度を把握することを目的として、県内から実験校を抽出し、学習状況調査を実施しています(従来は中学校だけでしたが、平成十五年度から小学校でも実施)。今定例会では、この調査に対して、賛成する立場から質問が行われました。この調査に対する立場から質問が行われました。

質問：学習状況調査の結果を見ると、県の正答率を多くの設問で上回っており、市の児童・生徒

教育長：読む力、書く力なども思考力、表現力の基礎となる

教育長：思考力、表現力を高めることとともに、各学校での授業研究や校内研究研修を通じて、教師の指導力の向上を図ります。

質問：思考力、表現力を高めたい。

教育長：今回の調査結果で、ごろの教師の指導成果が表れています。今後も、個

の教科の充実に向けて、しっかりと指導などを工夫し、個々の努力をしていきたい。

観光政策を問う

これからの観光とは

本市は、新しい魅力を提供する創造型の観光への転換を目指し、市環境は厳しくもあります。こうした中、今定例会では、次のような質問が行われました。しかし、長引く経済の低迷を反映して、雇用情勢が好転する状況ではなく、今後も厳しい情勢が続くものと予想される中、この交付金事業は平成17年3月に終了し、政府はその後の対応策について明確な方向を示していない。

よって、政府におかれでは、失業者に対する就労対策事業として、次の施策を継続して実施されるよう強く要望する。

1 現在、実施している緊急地域雇用創出特別交付金事業を平成17年度以降も継続して実施すること。

2 継続に当たっては、失業者の就労に役立つよう、実施要綱や運用方法などを、実施主体である地方自治体が運用しやすいよう改善すること。

平成元年に国連会議で、「児童の権利に関する条約」(以下、条約)が採択され、平成6年には日本も批准しました。この条約では、子どもがいかなる差別も受けることなく、権利が守られるよう、あらゆる措置をとることがうたわれています。しかし、平成15年度に全国の児童相談所で扱った児童虐待に関する相談件数が三万六千五百七十三件に上り、過去最高額であったことが厚生労働省のまとめでわかるなど、児童を取り巻く社会環境は厳しくもあります。

こうした中、今定例会では、

質問：条例批准後、どのように市民へ周知してきたのか、

質問：飼光立国という考え方

今までの経済優先政策からの

質問：子どもたちと接する教師

への研修は実施しているのか、

質問：条例批准後、どのような措置をとることがうたわれています。

がうら、平成15年度に全国の児童虐待件数が三万六千五百七十三件に上り、過去最高額であったことが厚生労働省のまとめでわかるなど、児童を取り巻く社会環境は厳しくもあります。

こうした中、今定例会では、

質問：条例批准後、どのように市民へ周知してきたのか、

質問：飼光立国という考え方

今までの経済優先政策からの

質問：子どもたちと接する教師

への研修は実施しているのか、

質問：条例批准後、どのような措置をとることがうたわれています。

がうら、平成15年度に全国の